

Montoneros en las bases militares de la OLP

► El dinero de la guerrilla; lo proveen las trasnacionales: Horacio Mendizábal

► El MPM fabrica sus armas y prepara a las masas para la gran ofensiva

La Organización para la Liberación de Palestina siempre ha sido solidaria con la lucha del Movimiento Peronista Montonero y esa solidaridad se expresa en todos los terrenos, incluso en el militar, manifestó Horacio Mendizábal, comandante del Ejército Montonero, durante la visita que realizó a bases palestinas.

El dirigente guerrillero argentino explicó por otra parte que el Ejército Montonero cuenta con una tecnología militar muy avanzada, ya que es la única fuerza irregular en el mundo que fabrica el C-2, uno de los explosivos plásticos más poderosos, del cual posee ya unos 850 kilos. Además —informó Mendizábal—, el EM produce sus propias granadas y lanzagranadas.

El comandante montonero, acompañado por dos miembros de su Estado Mayor, visitó durante varios días bases militares, centros de producción y campos de adiestramiento de la Revolución Palestina, y sostuvo conversaciones con el líder de la OLP, Yasser Arafat, y con Abu Jihad, miembro del Comité Central de El Fataj.

Mendizábal, al señalar que la solidaridad entre el EM y la OLP se basa en que

ambas fuerzas luchan por los mismos objetivos, subrayó que los acuerdos militares entre las dos organizaciones son cada vez más estrechos y al respecto destacó que desde hace muchos años la Revolución Palestina ha dado entrenamiento a guerrilleros montoneros.

EL DINERO PARA LA GUERRILLA, DE LAS TRASNACIONALES

El dirigente montonero declaró que el apoyo de la OLP al EM es fundamentalmente político y militar y que el sostenimiento de la lucha armada en Argentina se logra por medio de operativos guerrilleros contra las trasnacionales.

Sobre esto, Mendizábal recordó que en 1975 el EM secuestró a los hermanos Jorge y Juan Born, principales accionistas de la trasnacional de alimentos Bunge y Born, y que la guerrilla obtuvo en rescate 60 millones de dólares.

A la pregunta sobre el número de combatientes del EM, Mendizábal respondió que prefería hablar de los operativos militares llevados a cabo por el organismo, ya que éstos —dijo— son más significativos que la cantidad de hombres con que pudiera contar la guerrilla.

Explicó que desde el golpe de Estado

de marzo de 1976, que llevó al poder al general Jorge Rafael Videla, el EM ha realizado más de mil operativos militares, atacando, entre otros blancos de la oligarquía, la Casa de Gobierno, el Comando General del Ejército y locales militares y policíacos.

Luego, el comandante montonero relató que el primero de agosto pasado, cuando Videla renunció a la jefatura del Ejército para continuar por un segundo período en el puesto de jefe de Estado, el EM voló, en el barrio más elegante de Buenos Aires, el edificio donde vivía el titular de la Marina, almirante Armando Lambruschini, quien —apuntó Mendizábal— salvó su vida porque, como muchos otros jefes militares, no acostumbra dormir en su casa por temor a atentados.

PARTIDO, EJERCITO Y MOVIMIENTO

Al referirse a las diferencias entre el Ejército Montonero, el Partido Montonero y el Movimiento Peronista Montonero, Mendizábal expresó que el movimiento amplio de masas en Argentina es el peronismo y que el MPM encabeza el reagrupamiento del peronismo, a la vez que desarrolla la estrategia de resistencia.

El MPM —precisó Mendizábal— es la organización política de masas, el PM es el grupo revolucionario de cuadros y tiene, en el EM, a su brazo armado.

Más adelante, el dirigente guerrillero acotó que la evolución del proceso político argentino indica que las masas se están preparando para lanzar una gran ofensiva contra la dictadura y que, por tanto, el EM se alista para apoyar militarmente la lucha popular.

Por último, Mendizábal apuntó que la lucha del pueblo argentino tiene como fin la instauración del socialismo en el país, pero que, por las peculiaridades en que se ha desarrollado el capitalismo dependiente en Argentina, la nación deberá pasar primero por un proceso de transición que permita la acumulación de capital y poder popular, antes de acceder al socialismo.



El líder de la OLP Yasser Arafat con el comandante Montonero Horacio Mendizábal

EL DIA

Argentina y Chile estudian la designación de un país mediador acerca del diferendo limitrofe

SANTIAGO DE CHILE, 13 de noviembre (IPS).—Hoy se iniciaron contactos entre las cancillerías de Argentina y Chile, para elegir un país mediador en el diferendo limitrofe de la zona austral. Se estima que la elección será difícil pues habrá que elegir un país amigo, de común acuerdo.

Son escasas las naciones neutrales dispuestas a intervenir en una situación tan conflictiva como la planteada en el extremo austral del Cono Sur. Hasta ahora, se han mencionado en esta capital como probables mediadores, a España, Estados Unidos, República Federal de Alemania y el Vaticano.

España, que parecía satisfacer a ambos países sudamericanos, quedaría descartada por el hecho de que el rey Juan Carlos I realizará este mes una visita a Argentina y, a pesar de haber sido invitado por el general Augusto Pinochet, no visitará Chile, lo que en medios diplomáticos es considerado un desaire.

Estados Unidos podría desempeñar el papel de mediador, pero sería difícil que el gobierno chileno lo aceptara por la política del gobierno de James Carter sobre los derechos humanos, y las dificultades surgidas en las relaciones con Washington por las investigaciones del asesinato del ex canciller chileno, Orlando Letelier.

UNO MAS UNO

Intentaron tomar un barco con armas para Videla, en Las Palmas, España

LAS PALMAS, España, 13 de noviembre (AFP y Latin).—Un grupo de cuatro o cinco hombres armados con cuchillos intentó hoy apoderarse de un barco con cargamento de armas para Argentina, se informó aquí. Los desconocidos llegaron al buque "Almirante Stewart" a bordo de tres lanchas rápidas.

El navío es propiedad de la empresa Lineas Maritimas Argentinas, tiene un desplazamiento bruto de seis mil 500 toneladas y llegó el domingo a este puerto.